

Potsdam, 08.09.2025

## Presseeinladung

Heinrich-Mann-Allee 107  
14473 Potsdam

Ines Filohn  
Telefon: 0331 866-1251  
0331 866-1356  
0331 866-1359

E-Mail: [presseamt@stk.brandenburg.de](mailto:presseamt@stk.brandenburg.de)  
Internet: <https://www.brandenburg.de>

  @staatskanzleibb

## 25 Jahre Regionalpartnerschaft: Woidke empfängt Gouverneur der japanischen Partner-Präfektur Saitama

Das Land Brandenburg und die japanische Präfektur Saitama verbindet eine langjährige und enge Partnerschaft, die seit dem Jahr 1999 durch eine Partnerschaftsvereinbarung mit Leben gefüllt wird. Ministerpräsident Dr. Dietmar Woidke empfängt am Mittwoch (10. September) den Gouverneur der japanischen Präfektur Saitama, Motohiro Ono, in der Potsdamer Staatskanzlei. Zum 25-jährigen Jubiläum im vergangenen Jahr bekräftigen Woidke und Ono ihr Partnerschaftsversprechen und geben im Rahmen einer Pressekonferenz einen Ausblick zu künftigen, gemeinsamen Vorhaben.

Medienvertreterinnen und Medienvertreter sind herzlich zur Berichterstattung eingeladen.

Folgende presseöffentlichen Punkte sind geplant:

**Wann:** Mittwoch, 10. September 2025

**Wo:** Staatskanzlei Brandenburg, Heinrich-Mann-Allee 107, 14473 Potsdam

08:25 Uhr **Begrüßung und Gruppenfoto**

Haupteingang (bei schlechtem Wetter im Pressefoyer Blaue Wand)

09:30 Uhr **Pressekonferenz**

Presseraum 150, 1. OG

Die Präfektur Saitama ist Teil der Metropolregion Tokio und für Brandenburg seit 1999 eine wichtige Partnerregion. Die Zusammenarbeit deckt eine Vielzahl von Bereichen ab. Dazu zählen neben Schul- und Städtepartnerschaften, ein regelmäßiger Sportleraustausch mit gemeinsamen Sportveranstaltungen, Hochschulkooperationen sowie regelmäßige Besuche von Parlamentariern. Durch Firmenansiedlungen wie Takeda und Celon AG medical instruments profitiert Brandenburg auch wirtschaftlich von langjährigen und vertrauensvollen Kontakten nach Japan.